
PRECIPITACIONES DEL 6 Y 7 DE AGOSTO

AGRICULTORES
VALORAN LAS
LLUVIAS DEL 
FIN DE SEMANA:
REGISTRAN
HASTA 30MM 

> Profundo pesar hay luego de conocerse el deceso del músico, quien 
aprendió a tocar el bombo desde el Orfeón de la Maestranza. Compañeros 
le rendirán homenaje frente a la paloma de la Plaza de Armas en medio 
de los actos fúnebres.

ORFEÓN PIERDE A UNO DE SUS FUNDADORES:
LAMENTAN EL FALLECIMIENTO DE LUIS RÍOS 

La estación meteorológica que registró 
más agua caída fue la de Chaguaral en 
Monte Patria, mientras en Ovalle, El Palqui y 
Combarbalá se registraron 12, 18.7 y 24.7 mm 
respectivamente. 03
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LOS CLUBES S-2000 Y 
SANGRE DIAGUITA

CON DISTINTAS ACTIVIDADES FESTEJAN SUS 16 AÑOS

OVALLINOS 
DESTACAN 
EN “CROSS 
COUNTRY” 

CEIA CELEBRA SU ANIVERSARIO
RESALTANDO SU LABOR SOCIAL

CEDIDA
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DOCENTES RECIBEN TALLER DE PRIMEROS AUXILIOS
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PARA ATENDER EMERGENCIAS EN COLEGIOS
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Fallece Luis Ríos Cortés: uno de los fundadores 
del Orfeón Municipal y destacado servidor público

FUE JEFE DE SERVICIOS GENERALES DE LA MUNICIPALIDAD DE OVALLE

Tras la desaparición del Orfeón Maestranza, de la cual era miembro, Luis Ríos se convirtió en 
uno de los fundadores del Orfeón Municipal.

CEDIDA

Profundo pesar en la 
comunidad ovallina hay luego 
de conocerse el sensible 
fallecimiento de Luis Ríos 
Cortés, músico que integró 
el Orfeón de la Maestranza 
y fue uno de los miembros 
originales del Orfeón 
Municipal. Compañeros le 
rendirán homenaje frente 
a la paloma de la Plaza de 
Armas en medio de los actos 
fúnebres.

Una vida dedicada a la música y 
al servicio público. Así definen sus 
familiares más cercanos a Luis Ríos 
Cortés, destacado trabajador de la 
Municipalidad y miembro fundador 
del Orfeón Municipal de Ovalle.

Tras librar una dura batalla contra 
una larga enfermedad que lo atacó 
sin clemencia, Ríos falleció la tarde 
de este domingo, dejando un profundo 
pesar, pero también un gran legado en 
la comuna, tanto en la parte musical, 
como en el ámbito laboral.

Su hermano mayor, y compañero de 
tantas andanzas, Víctor Ríos, contó 
a El Ovallino los inicios y pasiones de 
Luis con la música y con su trabajo.

“Todo parte en la Maestranza, por-
que nuestro papá era ferroviario. En 
1975 el jefe le solicitó a todos los 
empleados que enviaran a sus hijos a 
aprender música y algún instrumento, 
porque tenían muchas actividades 
deportivas, pero el jefe quiso que los 
jóvenes se dedicaran a la música. Nos 
juntamos los hijos  de los trabajadores 
que vivíamos en la 21 de mayo y en 
la Villalón y fuimos a ver los instru-
mentos. El director del Orfeón, Don 
Luis Vega Berríos nos enseñó los 
instrumentos y cómo se tocaban, era 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

primera vez que nos encontrábamos 
con instrumentos. Nos quedamos 15 
jóvenes. Yo tomé un barítono, pero 
Luis se fue inmediatamente por el 
bombo”, recuerda su hermano.

Contó que fue así como iniciaron el 
orfeón juvenil de la compañía de trenes, 
pero que justo en esos momentos 
falleció quien tocaba el bombo en la 
división de adultos y Luis fue “con-
vocado al equipo grande”, siendo el 
único joven tocando con los mayores.

“En ese momento el Orfeón parti-
cipaba en los actos de Carabineros, 
que no tenían banda, así que cada 
vez que había una actividad, a Luis 
lo iban a buscar al liceo sujetos uni-
formados y armados” rememora con 
una sonrisa.

Explica que luego poco a poco se 
fueron integrando con los mayores, 
y fue cuando desapareció la banda 
de la Maestranza, y cuando ocho de 
sus integrantes, por iniciativa del 

alcalde de la época quien compró 
los instrumentos, pasaron a formar 
El Orfeón Municipal.

Recuerda don Víctor, que para que 
los músicos no tuvieran que emigrar, 
como algunos que sí lo hicieron, el 
municipio los empleó en un programa 
de Trabajo Mínimo, por el que Luis entró 
al departamento de Adquisiciones.

Allí comenzaría con una carrera de 
servicio público en la que estaría 
toda su vida.

AMBIENTE LABORAL
Ríos registró una trayectoria de más 

de 35 años en la Municipalidad de 
Ovalle siendo una persona muy que-
rida y admirada en el servicio, donde 
alcanzó el cargo de jefe de Servicios 
Generales de la comuna.

Tras ser diagnosticado con cáncer, 
el músico y trabajador pidió un rece-
so en sus labores para enfrentar la 

más dura de sus batallas, por lo que 
no estuvo activo al momento de su 
deceso.

“Estamos muy tristes porque nos 
dejó un gran funcionario municipal 
con una gran vocación de servicio, 
siempre dispuesto a apoyar y ayudar 
a nuestra comunidad. Además, de 
estar cada domingo en la plaza de 
armas entregando alegría y buena 
música con nuestro Orfeón Municipal. 
Tenemos mucha pena al interior de 
nuestro municipio, fue una noticia 
dura y que nos deja con una tristeza 
enorme y un tremendo vacío en nues-
tros corazones” indicó el alcalde de 
Ovalle, Claudio Rentería.

HOMENAJES
Luis Ríos es velado en la sede del 

Orfeón Municipal ubicado en calle 
Socos 340, desde donde sus com-
pañeros, tanto de labores como de 
música, preparan para las 15.00 horas 
de este martes, un sentido homenaje 
en su honor, que incluirá un recorrido 
frente al edificio de la Municipalidad 
de Ovalle y una parada frente a la 
Paloma de la Plaza de Armas, lugar 
donde por tantos años pudo exponer 
su música.

Su funeral se llevará a cabo en el 
Cementerio Municipal.

“EN ESE MOMENTO EL 
ORFEÓN PARTICIPABA 
EN LOS ACTOS DE 
CARABINEROS, QUE NO 
TENÍAN BANDA, ASÍ QUE 
CADA VEZ QUE HABÍA UNA 
ACTIVIDAD, A LUIS LO 
IBAN A BUSCAR AL LICEO 
SUJETOS UNIFORMADOS Y 
ARMADOS”
VÍCTOR RÍOS
HERMANO DE LUIS RÍOS
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Durante el sábado 6 domingo 7 de agosto se registraron nuevas precipitaciones en la Provincia del Limarí. 

Agricultores alegres pero mesurados: 
hasta 30 mm de agua se registró en la 

provincia en las últimas lluvias

DURANTE LAS PRECIPITACIONES DEL 6 Y 7 DE AGOSTO

En el fin de semana la estación meteorológica que registró 
más agua caída fue la de Chaguaral en la comuna de Monte 
Patria, mientras en Ovalle, El Palqui y Combarbalá se registraron 
12, 18.7 y 24.7 mm respectivamente. Esta situación alegra a 
los pequeños productores de la zona, aunque de igual forma 
destacan la necesidad de ayudas por parte de las autoridades y 
de fiscalización para evitar el sobreconsumo. 

Nuevas precipitaciones se registraron 
en la Provincia del Limarí durante este 
fin de semana del 6 y 7 de agosto, y 
así fue consignado en las estaciones 
meteorológicas del INIA y CEAZA.

En la comuna de Río Hurtado por 
ejemplo, se registraron 5.5 y 3.8 
mm de agua en las estaciones de 
Pichasca y Laguna Hurtado, siendo 
esta la comuna en donde cayó menor 
cantidad de agua. 

Por su parte, la comuna de Ovalle 
registró un promedio 13.3 mm de 
agua (13.7 mm en Quebrada Seca, 
11.1 mm en Algarrobo Bajo, 12 mm 
en Talhuén, 12.8 mm en Escuela 
Agrícola, 15.5 en Los Acacios y 14.8 
mm en Campo Lindo).

En la comuna de Punitaqui en tan-
to, se registraron 10.4 y 17.3 mm 
en La Polvareda y Las Naranjas 
respectivamente. 

Cabe destacar, que las precipitaciones 
aumentaron en la zona sur de la pro-
vincia, de esta manera se registraron 
14.2 y 18.7 mm en las estaciones de 
Monte Patria y El Palqui, mientras en 
el sector de Chaguaral de la misma 
comuna se registraron 30 mm entre 
los dos días. 

Por último, en Combarbalá centro 
se registraron 24.7 mm, destacando 
además que en algunas localidades 
de esta comuna cayó nieve. 

En este contexto, el director del labo-
ratorio PROMMRA de la Universidad 
de La Serena, Pablo Álvarez, detalló 
el beneficio de estas últimas lluvias 
para la provincia, “estas precipitacio-
nes permiten en el Limarí acercarse 
a lo normal en varias estaciones, y 
en varias de ellas sobrepasar el nivel 
de la normalidad. Es prematuro para 
evaluar los efectos, pero sin duda ha 
mejorado la situación. Hay que esperar 
el derretimiento en la primavera y el 
verano, una buena parte de la nieve 
se va sublimar y salir del sistema, 
el resto se va derretir y escurrir, una 
parte importante cubrirá el déficit 
en el nivel de los acuíferos y de los 
sistemas porosos de las distintas 
cuencas”, señaló. 

ALEGRÍA CON MESURA
Para nadie es desconocido que las 

precipitaciones de este año han sido de 
gran alegría para la comunidad, sobre 
todo en los sectores productivos que 
dependen del recurso hídrico. 

De esta manera, pequeños agri-
cultores de la provincia reiteraron la 
felicidad por las lluvias, “esto no se 
esperaba, no es menor lo que caído, 
está muy bueno”, señaló el agricul-
tor de El Palqui, Fidel Salinas. En la 
misma línea, el agricultor del sector 
Los Tapia, Floridor Solar, declaró que 
“en la primera lluvia cayó poco más de 
180 mm, este fin de semana cayeron 
como 22 mm más, así que estamos 
bien y agradecidos, además recordar 
que nos queda la nieve en la cordillera, 
yo siempre digo que eso es como 
tener plata en el banco, porque es 
una reserva”.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí 

EL OVALLINO

No obstante, esta alegría no nubla 
la vista de estos productores, ya 
que son conscientes que la sequía 
sigue presente y que por ende hay 
medidas que se deben tomar acorde 
a esa situación. 

En ese sentido, Floridor Solar cree 
que falta mayor fiscalización para 
evitar el sobreconsumo de agua, o 
derechamente el robo de esta, “la 
experiencia que nos queda es que 
debemos cuidar el agua, y en ese 
sentido debe haber fiscalización, 
todos tenemos derechos de agua, 
eso no se niega, pero no se debe 
abusar a la cantidad, hay gente que 
saca más de lo que les corresponde”, 
puntualizó. 

Por su parte, Fidel Salinas cree que 
son necesarias ayudas por parte de 
las autoridades para lograr un mejor 
uso del recurso hídrico, “falta apoyo 
en capital de trabajo. Ahora que están 

las oportunidades de agua, la idea 
es aprovechar lo que está, pero sin 
capital de trabajo es difícil”, indicó. 

APROVECHAR EL AGUA
En esa línea, el especialista en riego 

de INIA Intihuasi, Claudio Balbontín, 
manifestó que las precipitaciones 
traen consigo algunos beneficios que 
los agricultores pueden aprovechar.

“El agua no escurrió por encima del 
suelo, sino que entró, entonces eso 
se queda como una reserva para las 
brotaciones de primavera, toda el 
agua que las plantas van a consumir 
probablemente vengan de esas lluvias 
al inicio de la temporada, y puede ser 
que el agua dure más en el suelo y 
no sea necesario aplicar el primer 
riego de manera muy temprana, como 
estaba ocurriendo en los períodos 
secos, así que los agricultores pueden 

hacer una calicatas, que ellos saben 
hacerlo, y ver cómo está el contenido 
de humedad para tomar la decisión 
para el siguiente riego. Siempre de-
bemos pensar en ocupar el agua de 
una manera muy eficiente”, precisó.

RÍO HURTADO 
Pichasca 5.5 mm
Laguna Hurtado 3.8 mm

OVALLE
Quebrada Seca, Ovalle 13.7 mm
Algarrobo Bajo, Ovalle 11.1 mm
Talhuén, Ovalle 12 mm
Escuela Agrícola, Ovalle 12.8 mm
Los Acacios 15.5 mm
Campo Lindo 14.8 MM

PUNITAQUI
La Polvareda 10.4 mm
Las Naranjas 17.3 mm

MONTE PATRIA
Monte Patria 14.2 mm
El Palqui 18.7 mm
Chaguaral 30 mm

COMBARBALÁ 
Combarbalá 24.7 mm

AGUA CAÍDA DURANTE EL SÁ-
BADO 6 DOMINGO 7 DE AGOSTO 
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CEIA Limarí celebra 16 años de compromiso 
educativo con la comunidad

ORGANIZARON DISTINTAS ACTIVIDADES PARA LA OCASIÓN

Alianzas y acti-
vidades lúdicas, 
además de las 
respectivas 
ceremonias y 
actos de re-
conocimiento, 
se organizaron 
para celebrar 
el aniversario 
de la institución 
educativa.
EL OVALLINO

Homenajes, ceremonias 
y actividades lúdicas se 
organizaron para celebrar 
el décimo sexto aniversario 
de la institución educacional 
de jóvenes y adultos. 
Autoridades destacan 
compromiso social del 
establecimiento. 

Recientemente el Centro de 
Educación Integral de Adultos, CEIA 
Limarí, cumplió 16 años de fundado, 
y para celebrarlo, funcionarios, do-
centes y estudiantes organizaron una 
serie de actividades –académicas y 
lúdicas- que pusieron el acento en 
la integración y en el esfuerzo que 
han hecho para alcanzar sus logros 
personales y colectivos.

Al respecto, la directora de la ins-
titución, Karin Flores, señaló a El 
Ovallino que uno de los logros que 
más destacan es que han sido re-
conocidos con el sello de excelencia 
académica, por primera vez desde 
su fundación y que es un logro muy 
difícil de alcanzar, tomando en cuenta 
que son un establecimiento dirigido 
a personas jóvenes y adultas.

“Así como tenemos un proyecto edu-
cativo reconocido ahora con Excelencia 
Académica, el ámbito social es lo que 
predomina en nuestro establecimiento, 
partiendo por el hecho de que somos 
un establecimiento inclusivo en el 
más amplio sentido de la palabra y 
entendiendo que cada uno de nuestros 
estudiantes, por diversos factores, 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

tuvo que posponer su educación o 
no pudo continuar en otro estableci-
miento, así que nosotros trabajamos 
con un concepto que es un ‘traje a la 
medida’, ya que damos respuesta a las 
diferentes necesidades que puedan 
surgir desde nuestros estudiantes”, 
apuntó Flores.

AGENDA DEL ANIVERSARIO
Además de una ceremonia formal 

por el aniversario de la institución, 
en la ocasión fueron distinguidos dos 
incansables funcionarios: el docente 
Daniel Madariaga Arias y la asistente de 
la educación Verónica Olivares Zepeda. 
También, en un momento muy emotivo 
y sanador para la comunidad educativa 
que está de duelo, se entregó un re-
conocimiento póstumo a la asistente 
Cecilia Fernández Gómez, que recibió su 
hermana Elizabeth Fernández Gómez.

También se distinguió al estudiante 
“Sello CEIA LIMARÍ”, Sebastián Tabilo 
Huerta, por “representar fielmente el 

ideario y los sellos educativos institu-
cionales”. Otros doce alumnos fueron 
reconocidos por sus valores académicos, 
personales y sociales.

“El mural Un viaje al Limarí: flora y 

fauna de nuestra tierra”, fue uno de 
los números artísticos principales del 
acto por el Décimo Sexto aniversario, 
que nació de una creación colectiva 
en la que participaron todos los es-
tudiantes, guiados por el docente de 
la asignatura de Educación Artística, 
Juan Vicente Vega.

Al centro de estudiantes recién electo  
se le hizo entrega de una chaqueta 
institucional como simbolismo del 
gran desafío que inician.

“Se realizaron además recreos en-
tretenidos que permitieron conformar 
alianzas en las que se integraron alum-
nos de las diferentes sedes educati-
vas de la institución (Colegio Oscar 
Araya Molina, Colegio Manuel Espinosa 
López, y Sotaquí), lo que permitió que 
el aniversario se viviera como una ver-
dadera comunidad educativa”, destacó 
la directora.

Finalmente la velada del pasado jueves 
dio la oportunidad para manifestar las 
capacidades artísticas de alumnos y 
docentes.

“EL ÁMBITO SOCIAL ES 
LO QUE PREDOMINA 
EN NUESTRO 
ESTABLECIMIENTO, 
PARTIENDO POR EL 
HECHO DE QUE SOMOS 
UN ESTABLECIMIENTO 
INCLUSIVO EN EL MÁS 
AMPLIO SENTIDO DE LA 
PALABRA”
KARIN FLORES
DIRECTORA DEL CEIA LIMARÍ
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Aumento de precios sin techo: alimentos 
y transportes impulsan IPC al alza

SOBRE LO ESPERADO POR EL MERCADO

La inflación sigue marcando una tendencia al alza y se espera que esto dure hasta fines de 
año. 

LAUTARO CARMONA

A un 1,4% llegaron los precios en el mes de julio según el INE, 
lo que se traduce a su vez, en una inflación acumulada del 
13,1% en doce meses y 8,5% en lo que va del año. Gasolina, 
automóvil nuevo, pasajes de bus interurbano, plátanos y 
carnes de vacuno presentaron los mayores aumentos. La UF 
en tanto, subirá 469,06 pesos más, con lo que el ajuste diario 
de la unidad será de 15,13 pesos hasta bordear los 34.000 en 
septiembre.

Este lunes, el Instituto Nacional de 
Estadísticas, INE, dio a conocer la nueva 
cifra del IPC correspondiente al mes de 
julio, el cual anotó un aumento mensual 
de 1,4%, acumulando alzas de 8,5% 
en lo que va de 2022 y 13,1% a doce 
meses, su mayor registro desde el mes 
de marzo de 1994.

Este número sorprendió, pues el avance 
del índice en julio fue mayor a lo que 
proyectaba el mercado, que en línea 
con el gobierno prevén que en el últi-
mo trimestre de este año la inflación 
comience a decrecer.

En ese sentido, desde el ejecutivo se 
explicó que en ese punto de inflexión 
influirían diversos factores.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, 
afirmó que el incremento “está marcado 
por dos cosas, en primer lugar por el 
aumento del tipo de cambio, en julio fue 
cuando se produjo el peak en materia 
de valor del dólar”.

A ello se sumó el incremento en el 
precio de las bencinas dijo. “Este fue 
un periodo de peak en el aumento del 
precio de los combustibles, eso se re-
fleja en el hecho de que prácticamente 
la mitad, algo así como el 40% de la 
inflación del mes de julio, está explicada 
por el componente del transporte, y en 
particular del combustible”, indicó.

Según agregó, este proceso, se extende-
ría durante todo este año, “y por lo menos, 
de acuerdo a nuestras proyecciones, el 
próximo año desde el primer trimestre 
en adelante deberíamos empezar a ver 
una recuperación”.

¿QUÉ SUBIÓ?
De acuerdo al informe, 10 de las 12 

divisiones que conforman la canasta 
del IPC aportaron incidencias positivas 
en la variación mensual del índice, una 
presentó incidencia negativa y una 
registró nula incidencia.

Entre las divisiones con alzas en sus 
precios destacaron transporte (3,4%) 
y alimentos y bebidas no alcohólicas 
(1,9%), detalló el INE.

Ahora bien, entre los productos que 
presentaron mayores alzas lideran los 
Servicios de Transporte Interurbano, los 
cuales registraron un alza mensual de 
14,4%, acumulando un aumento del 
11,6% en lo que va del año y un 43% 
a doce meses.

Le sigue la Gasolina, que durante el mes 
pasado, presentó un aumento mensual 
del 4,6% respecto a la variación del 
indicador general. Con esto, la gasolina 
acumula un alza del 22,1% en lo que va 
del año, y de un 32,3% si se compara 
en el mismo periodo respecto a un año.

El otro ítem que mostró un alza im-
portante fue la Electricidad, la cual 
consignó un aumento del 3,7% en julio, 
acumulando 4,1% en lo que va del año 
y 4,2% a doce meses.

Por otro lado, el ítem Automóvil nuevo, 
anotó un alza mensual del 2,7%, una 
variación de 12,7% en lo que va de 2022, 
y un 26,5% si se compara a un año.

ALZAS DE ALIMENTOS
Respecto a los artículos comestibles, 

éstos también mostraron una importante 
alza que fue lo que impulsó el IPC hacia 
arriba en julio. De hecho, en 10 de las 
11 clases que componen este ítem pre-
sentaron aumentos de precios. La más 

importante fue Frutas, con un alza de 
un 5,1% seguido de las Carnes (3,1%).

Ahora bien, si se observa el alza infla-
cionaria por productos, es el plátano el 
que mostró una mayor alza, llegando 
al 30,4% durante el mes de pasado. 

Ahora bien, si se compara a un año, el 
aumento llega al 49,2%.

Le sigue la zanahoria, producto que en 
julio, llegó a un incremento del 14,7%, 
pero que acumulado en un año, presenta 
un alza del 30,8%. Le sigue pimentón 
y pimiento, productos que consignaron 
un 13,4% de alza, y de un 38,4% si se 
compara a igual periodo de hace un año.

Por el contrario, el tomate, consignó 
una disminución mensual de un 11,3%, 
registrando una variación anual de un 
20,1%.  

DIVIDENDOS MÁS CAROS
Entretanto, otro de los elementos que 

se verán afectados por el alza de la infla-
ción, son aquellos instrumentos que se 
encuentran indexados al IPC, como es 
el caso de la Unidad de Fomento (UF), 
la cual aumentará en 469,06 pesos 
hasta el próximo 9 de septiembre, tota-
lizando casi 4 mil pesos de incremento 
en doce meses.

Con ello, llegará a esa fecha a los 
33.973,36 pesos, es decir, casi bor-
deando los 34.000 pesos, monto que 
en todo caso, se espera que sobrepase. 
Así, el ajuste diario de la unidad será de 
15,13 pesos.

Y como era de esperar, uno de los que 
sentirán más fuerte el golpe será quienes 
hoy pagan un crédito hipotecario. Por 
ejemplo, al comparar un préstamo por 
4.000 UF tomado hace un año atrás.

Si el 9 de septiembre 2021, dicho 
monto equivalía a 120.017.640 pe-
sos, para cuando la UF llegue a los 
33.973,36 el próximo 9 de septiembre, 
el mismo crédito tendrá un valor nominal 
de 135.893.441 pesos. Es decir, en un 
año el alza será sobre los 15,8 millones 
de pesos.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo

14,4
Por ciento fue el alza que registró du-
rante el mes de julio los Servicios de 
Transporte Interurbano.
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Capacitan en primeros auxilios a funcionarios 
de establecimientos educacionales 

PREPARADOS PARA UNA EMERGENCIA

Docentes de distintos recintos educativos se capacitaron en primeros auxilios con el objetivo 
de estar preparados para casos de emergencia.

CEDIDA

Con el taller se busca seguir 
reforzando los conocimientos 
de los integrantes de las 
comunidades educativas, 
de manera de que puedan 
actuar oportunamente ante 
accidentes escolares.

En la búsqueda de incorporar nuevos 
conocimientos y medios de respuesta 
ante la ocurrencia de una emergen-
cia asociada a los establecimientos 
educacionales, el equipo de preven-
ción de riesgos del Departamento 
de Educación Municipal de Ovalle 
organizó una capacitación en primeros 
auxilios. La actividad permitió que más 
de 120 funcionarias y funcionarios 
de establecimientos educaciona-
les y jardines infantiles adquirieran 
competencias cognitivas básicas y 
habilidades prácticas para reconocer 
y proceder de manera óptima ante 
una situación de urgencia.

El curso -dictado por Luis Rojas, 
relator de la OTEC de la Asociación 
Chilena de Seguridad- tuvo una du-
ración de dos horas y se trabajó por 
grupos, abordando diversos conceptos 
y también ejercicios prácticos para 
reconocer y proceder correctamente 
en una emergencia de salud. 

“Esta iniciativa permite dar a cono-

Ovalle

cer materias altamente relevantes 
y que permiten dar una respuesta 
oportuna en los contextos escolares 
que pudieran darse”, explicó Rojas.

Dentro de los objetivos específicos de 
esta jornada, se encuentran también 
la pesquisa correcta de signos vitales, 
el reconocer y proceder correctamen-
te ante un paro cardiorrespiratorio; 
aplicar adecuadamente maniobras 
de desobstrucción de la vía aérea y 

buenas prácticas asociadas.
El prevencionista de riesgos del 

Departamento de Educación, Jhosson 
Torres, indicó que esta iniciativa 
“busca poder responder oportuna 
y eficazmente en las emergencias. 
Tuvimos un alto interés de funcio-
narios por participar, y también una 
alta participación en las actividades 
prácticas, por lo que quedamos muy 
satisfechos con la actividad”. 

ESCUELAS PREPARADAS
Participando por la Escuela Los 

Acacios, la profesora Natalia Cáceres, 
manifestó que “en los establecimientos 
siempre pueden ocurrir accidentes 
escolares, por ello es muy importante 
tener los conocimientos básicos para 
actuar de manera rápida y efectiva”.

En mayo funcionarios de estableci-
mientos educacionales participaron de 
un curso de manejo de extintores, con 
clases teóricas y ejercicios prácticos.

“Nos interesa seguir reforzando la 
seguridad en los recintos educativos 
bajo nuestra administración y de este 
modo evitar riesgos y bridar la atención 
oportuna a nuestros estudiantes y 
funcionarios en general”, concluyó el 
jefe del Departamento de Educación, 
Nelson Olivares Mánquez.

“ESTA INICIATIVA PERMITE 
DAR A CONOCER MATERIAS 
ALTAMENTE RELEVANTES 
Y QUE PERMITEN DAR UNA 
RESPUESTA OPORTUNA 
EN LOS CONTEXTOS 
ESCOLARES QUE PUDIERAN 
DARSE”
LUIS ROJAS
RELATOR DE LA OTEC DE LA ASOCIACIÓN 
CHILENA DE SEGURIDAD
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LEGALES

EXTRACTO

En causa Rol V-65-2022, seguida 
ante el Primer Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 24 de junio 
de 2022 se dictó sentencia que 
declara que don SEBASTIAN 
ANDRE CASTILLO PARRA, C.N.I. 
N° 21.524.761-9, no tiene la libre 
administración de sus bienes y se 
le designó como curador definitivo 
a su madre doña NADIA GABRIE-

LA PARRA MAZUELA, C.N.I. N° 
12.896.944-6  SECRETARIO

EXTRACTO

En causa Rol V-57-2020, segui-
da ante el 3° Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 20 de julio 
de 2022 se dictó sentencia que 
declara que don HERNÁN AMIS-
CAR MORENO CARES, RUN No. 
10.589.020-6, no tiene la libre 
administración de sus bienes. 
SECRETARIO

EXTRACTO

En causa Rol  V-76-2022, 
seguida ante el 2° Juzgado de 
Letras de Ovalle, con fecha 9 
de julio de 2022 se dictó sen-
tencia que declara que doña 
SONIA CAMPOSANO AGUIRRE, 
RUN No. 3.933.514-K, domi-
ciliada en calle Antofagasta 
#72, Ovalle, no tiene la libre 
administración de sus bienes. 
SECRETARIO

Reconocidos actores visitan la provincia para 
promocionar nueva serie grabada en la región

BUSCAN VISIBILIZAR “TEATRO EN REDES”

Actores recorrieron localidades de la provincia para promocionar la serie Teatro en Redes, 
que se transmitirá por televisión abierta.

CEDIDA

Pato Torres, Catherine 
Mazoyer, Catalina Olcay y 
Fernando Kliche, quienes 
protagonizan la nueva 
apuesta televisiva “Teatro 
en las Redes”, visitaron 
Punitaqui y Sotaquí, 
donde compartieron con 
comunidades locales. 

Cuatro capítulos y cuatro reconoci-
dos actores es lo que contempla la 
nueva serie grabada en La Serena, 
“Teatro en las Redes”, la que ya se 
está mostrando por televisión abierta 
en la región.

Y cuando se habla de reconocidos 
actores se trata de artistas de la talla 
de Pato Torres, Catherine Mazoyer, 
Catalina Olcay y Fernando Kliche, 
quienes visitaron diversos puntos de 
la región para presentar el proyecto 
televisivo y compartir con las comu-
nidades en Punitaqui y Sotaquí.

La serie contempla cuatro capítulos 
de entre 15 y 20 minutos de duración, 
con un trabajo realizado en plena 
pandemia de Covid-19 en Laguna 
del Mar, en La Serena. Las historias 
son breves pensadas para platafor-

Ovalle

mas como Youtube o Facebook, pero 
que también tiene la posibilidad de 
presentarlo en televisión, de la mano 
de Radio América TV.

“Son historias tipo sitcom con cuatro 
actores, muy rápidas, bien contadas 
y bien ordenadas en término de argu-
mento, escritas por Patricio Campos, 
un guionista de extenso currículum 
con trabajo en Sábados Gigantes, 
Teatro en Chilevisión, entre otros”, 
comenta el director de Sideral Films, 
Felipe Segura.

RODAR EN PANDEMIA
Las historias fueron grabadas en 

agosto de 2021, y, al igual que la 
coyuntura, están en torno a la pan-
demia, a conceptos como el toque de 
queda o las primeras vacunas.

“En ese momento había recién dos 
dosis de las vacunas, entonces hay 
diálogos que hacen mención a ese 
proceso que parece un tanto olvi-
dado pero que es bastante reciente”, 
esgrime Segura.

GIRA REGIONAL

Para presentar “Teatro en las Redes”, 
los actores realizaron la gira regional, 
que a decir de su director, “fue una 
experiencia maravillosa. La recepción 
del público fue espectacular, muy 
emotiva y emocionante, donde los 
vimos reír, disfrutar y con la cara 
llena de alegría por poder compartir 
con los actores”, agrega.

LA SERIE
“Teatro en las Redes” se puede ver 

durante todo agosto de viernes a 
martes a las 22:00 horas en el canal 
49 de televisión abierta en La Serena 
y Coquimbo y canal 45 en Ovalle, de 
la mano de Radio América TV. 

“SON HISTORIAS TIPO 
SITCOM CON CUATRO 
ACTORES, MUY RÁPIDAS, 
BIEN CONTADAS Y BIEN 
ORDENADAS EN TÉRMINO 
DE ARGUMENTO, ESCRITAS 
POR PATRICIO CAMPOS”

FELIPE SEGURA
DIRECTOR DE SIDERAL FILMS
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estos eventos, siempre y cuando 
no nos choquen con otros torneos 
atléticos”, indicó Perines. 

SANGRE DIAGUITA
Por su parte, el Club Atlético Sangre 

Diaguita también tuvo una buena 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“ESTO ES ALGO NUEVO 
PARA NOSOTROS, PORQUE 
NOSOTROS SOMOS DE PISTA 
ATLÉTICA”
ALBERTO PERINES
ENTRENADOR DEL CLUB S-2000

“LA EXPERIENCIA FUE 
POSITIVA GRACIAS A LO 
QUE HEMOS ENTRENADO”
ÓSCAR VALLEJOS
ENTRENADOR DEL CLUB SANGRE DIAGUITA

Atletas ovallinos destacan en carrera 
“Cross Country” de Coquimbo

PARTICIPARON ATLETAS “MINI”, JUVENILES Y “MÁSTER”

Los clubes S-2000 y Sangre Diaguita se presentaron en el 
evento organizado en el sector de La Pampilla, aceptando el 
desafío de enfrentarse a un suelo poco habitual para ellos, ya 
que normalmente entrenan y compiten en pista atlética. Pese 
a esto, ambas delegaciones lograron sumar varias medallas. 

El sector de La Pampilla de Coquimbo 
no recibirá este año a la tradicional 
fiesta dieciochera, pero de vez en 
cuando congrega a deportistas de la 
comuna y la región en las diferentes 
disciplinas deportivas. 

De esta manera, el pasado domingo 
7 de agosto se realizó un evento de 
carreras “Cross Country”, es decir, una 
competencia de circuitos naturales 
no urbanos. De esta manera, la tierra 
y rocas del lugar son ideales para este 
tipo de torneos. 

Este torneo fue organizado por el Club 
de Atletismo Coquimbo, quien extendió 
la invitación hacia sus pares de toda 
la región. Desde Ovalle, aceptaron el 
desafío el Club Atlético S-2000 y el 
Club Atlético Sangre Diaguita. 

La gran mayoría de los participantes 
fueron de La Serena y Coquimbo, aun-
que cabe destacar que también hubo 
algunos representantes de Santiago 
e incluso una corredora del extranjero. 

ATLÉTICO S-2000
El Club Atlético S-2000 se pre-

sentó a esta instancia con cerca de 
30 deportistas entre sus diferentes 
categorías, quienes aceptaron el reto 
de enfrentar un tipo de suelo que 
no habitúan en sus entrenamientos 
y competencias.

“Esto es algo nuevo para nosotros, 
porque nosotros somos de pista 

atlética. Hace algunos días atrás 
ya habíamos probado la experien-
cia a través de un ‘Cross Country’ 
realizado en Lagunillas, pero en esa 
oportunidad participaron los más 
grandes, ahora en cambio también 
participaron los más chicos, desde 
los 5 hasta los 15 años, además de 
nuestros atletas máster”, indicó el 
entrenador del club, Alberto Perines.

De esta manera lograron subir a 
nueve de sus deportistas al podio. 
Emiliano Perines, Benjamín Roman y 
Maithe Luna lograron el “oro” en las 
categorías de 400, 5.000 y 1.600 
metros respectivamente. 

Fernando Master, Mariana Guardia 
e Isadora Cortés lograron el segun-
do lugar en 5.000, 2.500 y 400 
metros respectivamente; mientras 
Máximo Castillo, Joaquín Rojas y 
Cristóbal Gallardo se colgaron la 
presea de “bronce” en 800, 5.000 
y 2.500 metros. 

Por esta razón, desde el histórico 
club ovallino no descartan seguir 
sumando experiencias en esta mo-
dalidad competitiva, “como obtu-
vimos buenos resultados yo creo 
que vamos a seguir participando en 

CEDIDAEl Club Atético S-2000 tuvo participantes juveniles y “master”. 

presentación en La Pampilla, aunque 
con una delegación más acotada y 
que solo incluyo atletas jóvenes. 

De esta manera, en la carrera de 
2.500 metros Vicente Andrades y 
Mateo Robles obtuvieron primer y 
segundo lugar respectivamente, 
mientras Vicente Castillo también 
tuvo una buena actuación al llegar 
en quinto lugar. 

En la carrera de 800 metros Maira 
Pizarro y Florencia Tapia se quedaron 
con el primer y segundo puesto del 
podio, mientras que en la compe-
tencia de 1.500 Consuelo Pizarro 
logró colgarse la presea de “plata”. 

El entrenador del club Sangre 
Diaguita, Óscar Vallejos, comentó 

al respecto que esta buena presen-
tación fue gracias al esfuerzo de sus 
dirigidos, “la experiencia fue positiva 
gracias a lo que hemos entrenado, 
este es un terreno disparejo, es dis-
tinto a lo que hacemos en la pista 
atlética, pero igual los niños han 
entrenado en el estadio, en rampa 
y escalera, entonces han variado el 
piso en que entrenan”, señaló. 

De esta manera, el técnico ovallino 
espera que sus muchachos sigan 
ganando experiencia para enfrentar 
los nuevos desafíos que les espera, 
“próximamente se viene el campeo-
nato comunal de atletismo y los 
niños andan muy bien, esperemos 
que nos siga yendo bien”, concluyó. 

Sangre Diaguita obtuvo medallas con sus jóvenes atletas. CEDIDA




